

Communications

Examen de spécialiste

Examen de spécialiste en vue de l'obtention du titre de spécialiste en médecine physique et de réadaptation / Examen écrit

Lieu: Hôpital de l'Île, Berne

Date: Samedi, le 28 novembre 2015

Rendez-vous: 09h00

Début de l'examen: 09h30

Durée: 3 h

Délai d'inscription: le 28 août 2015

Vous trouverez de plus amples informations sur le site web de l'ISFM www.siwf.ch
→ Domaines spécialisés → Titres de spécialiste et formations approfondies (formation postgraduée) → médecine physique et de réadaptation

Examen de spécialiste

Examen de spécialiste en vue de l'obtention de la formation approfondie en ophtalmochirurgie à adjoindre au titre de spécialiste en ophtalmologie

Lieu: Berne (Inselspital, Wirtschaftsgebäude Entrée 35, Salle Paradiso et Mondo)

Date: Samedi, le 7 novembre 2015

Délai d'inscription: lundi, le 31 août 2015
(Timbre de poste faisant foi)

Vous trouverez de plus amples informations sur le site web de l'ISFM www.siwf.ch
→ Domaines spécialisés → Titres de spécialiste et formations approfondies (formation postgraduée) → ophtalmologie

Examen de spécialiste

Examen de spécialiste en vue de l'obtention du titre de spécialiste en gynécologie et obstétrique

Examen de base: Examen écrit par questions à choix multiple (QCM).

Date: samedi, 28 novembre 2015

Lieu: von Roll Areal, Fabrikstrasse 6 / Universität Bern

Examen de spécialiste 1^{re} partie: Examen écrit par questions à choix multiple (QCM).

Date: samedi, 28 novembre 2015

Lieu: von Roll Areal, Fabrikstrasse 6 / Universität Bern

Examen de spécialiste 2^e partie: Examen pratique-oral.

Date et lieu: seront convenus avec les candidats individuellement

Délai d'inscription: le 31 octobre 2015

Vous trouverez de plus amples informations sur le site web de l'ISFM www.siwf.ch
→ Domaines spécialisés → Titres de spécialiste et formations approfondies (formation postgraduée) → gynécologie et obstétrique

Examen de spécialiste

Examen de formation approfondie en vue de l'obtention de la formation approfondie en psychiatrie de consultation et de liaison

Lieu: CHUV, Les Allières, Av. de Beaumont 23, CH-1011 Lausanne

Date: Mercredi, 16 mars 2016

Délai d'inscription: le 6 novembre 2015

Vous trouverez de plus amples informations sur le site web de l'ISFM www.siwf.ch
→ Domaines spécialisés → Titres de spécialiste et formations approfondies (formation postgraduée) → Psychiatrie et psychothérapie

Académie Suisse des Sciences Médicales (ASSM)

Nouveaux membres d'honneur, individuels et correspondants de l'ASSM

Lors de sa séance du 19 mai 2015, le Sénat de l'ASSM a nommé Prof. Alexander A. Borbély, Zurich, Prof. Claude Le Coultre, Genève, Dr méd. Etzel Gysling, Wil, et Prof. Bernard Hirschel, Genève, membres d'honneur.

Les personnalités suivantes ont été nommées membres individuels en raison de leurs performances scientifiques exceptionnelles en médecine:

- Prof. Henri Bounameaux, Genève
- Prof. Mirjam Christ-Crain, Bâle
- Prof. Urs Frey, Bâle
- Prof. Denis Hochstrasser, Genève
- Prof. Samia Hurst, Genève
- Prof. Christian Lüscher, Genève
- Prof. Holger Moch, Zurich

En outre, le Sénat a élu Prof. Eberhard Renner, Toronto, et Prof. Guido Sauter, Hambourg, comme membres correspondants.

Association Suisse d'Assurances ASA

Infoméd: maladies psychiques

Les maladies psychiques occupent depuis quelques années une place grandissante dans la société. Cette tendance touche également les compagnies d'assurances tant dans le cadre de la reconnaissance des demandes d'assurance que dans la gestion des personnes souffrant de maladies psychiques.

L'édition actuelle d'*Infoméd* vous montre d'une part ce que les assureurs entreprennent pour que les personnes souffrant de problèmes psychiques puissent bénéficier d'une couverture d'assurance adaptée aux risques qu'elles présentent dans le domaine de l'assurance vie et dans le cadre d'une incapacité de gain. D'autre part, vous découvrirez comment les assureurs et leurs Case Managers, en collaboration avec le corps médical et les employeurs, s'efforcent, en cas d'incapacité de travail de l'assuré/du patient/de l'employé existante ou susceptible d'intervenir, de réinsérer ces derniers dans le processus de travail en tenant compte de leur état de santé.

Le trouble du déficit de l'attention/hyperactivité fait l'objet d'une attention toute particulière: il s'agit ici de mettre un terme au mythe et de laisser place aux faits. Enfin pour conclure, il vous sera montré, comment le syndrome du lundi matin peut être combattu à l'aide de l'évaluation d'incapacité de travail différenciée.

Infoméd, le bulletin des assureurs privés, est publié sous www.svv.ch/fr/publications/infomed-bulletin-des-assureurs-privés. L'édition récente s'occupe de la psychiatrie et réintégration.

Uppsala Monitoring Centre

A soul song for patient safety

Active reporting of harmful side effects from medicines would significantly improve the welfare of patients and decrease public health spending.

Through a new campaign with a song and a website – Take&Tell – Uppsala Monitoring Centre (UMC), WHO Collaborating Centre for International Drug Monitoring, is urging everyone to take a more active role in the management of their own health and in pharmacovigilance.

Quick reporting of the harmful effects of medicines to doctors and then national authorities would greatly improve global and national health. By reporting the side effects they experience to their doctors, nurses or pharmacists, citizens can help make drugs safer for everybody and contribute to reducing public health costs.

Better drug safety can be achieved through more active collaboration and information sharing between patients and doctors and the collection of good safety data nationally. Without reported information on unwanted side effects, action cannot be taken to improve treatment and drug development. Everyone has a role to play in pharmacovigilance, in making drugs as safe as possible.

Adverse reactions are hugely underreported – estimates suggest about 95% go unreported;

they account for thousands of injuries and deaths every year across the world; they represent a significant percentage of the causes of hospital admissions; safety reporting systems in many parts of the world are underfunded and hardly up to the challenge; the costs associated with adverse reactions are a huge burden on public health budgets.

The aim of the Take&Tell campaign is to raise global awareness of the importance of pharmacovigilance and to change the way people view the process of taking medicines. First and foremost the campaign aims to facilitate dialogue between doctor and patient about any medicine-related problem.

«Patients often discontinue a treatment because of side effects without talking to their healthcare professional; side effects that

are shared with doctors are not always reported and so do not increase collective knowledge; medicine-related harm is not always recognised as such,» said Pia Caduff, Chief Medical Officer at UMC. «A frank dialogue between patients and doctors is of the utmost importance to ensure effective and safe treatments, and for new information to be recognised and passed on», Caduff added.

The campaign seeks to support people in being more active agents in their own health and, through consequential improvements in the safe use of medicines, contribute to better wellbeing for all.

For further information visit our website: www.who-umc.org

Sujets actuels de forum

Joignez la discussion en ligne sur www.saez.ch



Dr Josef E. Brandenburg, Lucerne

Examens spéciaux

L'IRM est-elle toujours nécessaire?



Dr Michael Stamm, D.E.A.A.,

Spécialiste en anesthésiologie et médecine intensive, EMBA Université de Zurich
Responsable médical et directeur d'Operationszentrum Burgdorf AG

Prestations ambulatoires

Promouvoir les prestations ambulatoires pour répondre aux défis du système de santé suisse